



El Rey Abdullah en Madrid RECIBIMIENTO ENTUSIASTA

Presencia un desfile militar y es obsequiado con un almuerzo en el palacio de Viana

Despedida en la Coruña
LA CORUÑA.—En el hotel que le sirvió de residencia en esta capital fué despedido el Rey Abdullah por el jefe del Estado. Uno y otro se abrazaron efusivamente. Esperando al Monarca en el aeródromo de Barajas

MADRID.—Por los impalpables caminos del aire ha llegado a Madrid, corazón de las Españas, el Rey Abdullah I de Jordania. El aspecto optimista que tienen todos los aeropuertos del mundo—duro contraste con el negro pesimismo de casi todas las estaciones ferroviarias—aparecía centuplicado ayer mañana en nuestro aeródromo transoceánico de Barajas. El sol, un sol benigno, pre-

otoñal, doraba los evocativos y pardos, contrafuertes de Paracuellos. Barajas, el cosmopolita aeropuerto matritense, brillaba como nunca a esas horas mañaneras. Tengo para mí que el primer don que la capital española ha ofrecido al ilustre Rey árabe ha sido el inapreciable don de una magnífica mañana madrileña.

Ese no se que protocolario y frío de toda recepción oficial había huido, y una cordial y ansiosa espera aguardaba el arribo del Monarca hachemita. Tal vez contribuyese poderosamente a esta transformación el friso alegre y juvenil de cientos de muchachas de la Sección Femenina, que, ataviadas con típicos trajes regionales, esperaban la llegada del Monarca desde las terrazas del pabellón central. Con sus cánticos y la policromía de sus vestidos, el aeropuerto de Barajas era una especie de ruidoso cascabel madrileño. Banderas españolas y de Jordania—el pabellón real presidía al coro de flámulas—, tapices y reposteros orientales daban al aire la coloreada y simbólica nota de una entrañable amistad hispanoárabe. La gente—esa multitud sin nombre y sin color—anticipaba, en representación del pueblo madrileño, la fiel acogida preparada al egregio viajero.

Abajo, en los pabellones y en las pistas de estacionamiento, se encontraba un brillante cogollo de la mejor representación oficial española. Allí estaban cuatro Ministros: general marqués de Dávila, don José Ibáñez Martín, don Blas Pérez y don Carlos Rein Segura, titulares, respectivamente, de las carteras de Ejército, Educación Nacional, Gobernación y Agricultura.

La llegada

A las doce llegó el Rey y su sé-

quito al aeródromo de Barajas en un avión. Vestía levita negra. Saludado por las autoridades ocupó un coche iniciando la marcha a Madrid. La carrera estaba cubierta por las tropas. Aplaudidísimo por la multitud entró en la plaza de Neptuno. Desde una tribuna presencié el desfile militar.

En primer lugar lo hizo una escuadra de motoristas del Ejército; a continuación marchaba, en coche descubierto, el general Lázaro, que mandaba la línea; detrás, fnerzas de Infantería motorizadas de los regimientos de Asturias y Saboya; seguían fuerzas de Caballería motorizada y cerraba el desfile el regimiento de Artillería de guarnición en Vicálvaro.

Terminado el desfile, el Rey y las demás autoridades descendieron de la tribuna entre los vitores incasantes de la multitud.

Visitas

El Monarca se dirigió al palacio de Viana donde fué obsequiado con un almuerzo por el ministro de Asuntos Exteriores; terminando, visitó el Museo del Prado admirando sus bellezas, sobre todo los cuadros de Las Lanzas, las Meninas y el de los fusilamientos del Dos de Mayo. Le fué entregado un álbum del Museo.

Invitados expresamente por Abdullah comieron en su compañía el señor Artajo y el alto comisario en Marruecos.

El tiempo en España

Las tormentas continuarán en el centro y sur

PARTE METEOROLOGICA NACIONAL

Ha habido tormentas en Extremadura, Pirineos catalanes y en el estrecho de Gibraltar, estos últimos con lluvias de excepcional intensidad, recogiendo en Tarifa 41 litros por metro cuadrado; en el resto, el tiempo ha sido bueno.

Tiempo probable.—Tormentas aisladas en el Centro y Sur de la Península; continuación del buen tiempo en el resto.

La lectura de la parte meteorológica que antecede indica un alejamiento hacia el sur de la Península del régimen de tormentas. Hay que pensar ahora en un recrudescimiento de los pasados calores, sobre todo si se advierte que en Sevilla volvieron a registrarse temperaturas máximas de 34 grados, en contraposición con León, en donde el termómetro marcó 8 grados.

Fortísima tormenta

ALGECIRAS, 9.—Ha caído sobre esta comarca, durante dos horas, una fortísima tormenta, acompañada de torrenciales lluvias que han inundado la parte baja de la población. En la calle del Duque de Almódovar el agua alcanzó una altura de cerca de un metro. No hay que lamentar desgracias personales. Se reciben no-

ticias de que en el campo la tormenta ha causado graves daños. El río Niel, que desemboca en este puerto, viene con una gran crecida.—(Cifra).

ALGECIRAS, 9.—A consecuencia de la tormenta y de la intensa lluvia caída esta tarde, todas las casas de la ciudad, en mayor o menor número, se han visto invadidas por las aguas.

Los jugadores de fútbol del Cartagena, que se hallaban en un restaurante comiendo, tuvieron que subirse a las mesas para preservarse del agua que entró a torrentes en el comedor.

Algunas calles de Taíffa, invadidas por las aguas

TARIFA, 9.—Una lluvia torrencial, que duró dos horas, ha inundado algunas calles de la población, principalmente el paseo de la Calzada, que fué invadido por las aguas, encontrándose las calles adyacentes con una gran capa de barro. Para idea de la fuerza de la lluvia; baste decir que en dos horas cayeron cuarenta y un litros por metro cuadrado, según datos del Observatorio Meteorológico. Se reciben noticias de los pueblos comarcanos en las que se informa que también ha llovido intensamente en los mismos.—(Cifra).

El almirante Connolly abandona nuestro país rumbo a Inglaterra

MADRID.—Se celebró en el ministerio de Marina el almuerzo que, en ausencia del ministro, ofreció el jefe del Estado Mayor de la Armada, don Carlos Arriaga en honor del almirante Connolly a sus oficiales.

Asistieron, con el almirante Connolly, el encargado de Negocios de los Estados Unidos contraalmirante Hendersen; generales Harper y Ritchie; agregado naval norteamericano, Mr. Mercer; capitán de fragata Mr. Baldrige y capitanes de corbeta Fox Fitzpatrick.

En la representación española figuraban los almirantes Pastor y

Génova, general Velo, capitanes de navío Blanco y Espinosa, de fragata señor Otero y los ayudantes del jefe del Estado Mayor de la Armada, señores Arriaga y Fernández Cernuda.

Terminada la comida los marinos norteamericanos visitaron el Museo Naval.

A las cuatro y veinte de la tarde, el almirante Connolly salió de Madrid en avión, acompañado de otros jefes de la Armada americana, con rumbo a Londres. El avión llevaba la insignia del almirante e iban a bordo catorce pasajeros y siete tripulantes.

En el aeropuerto el almirante

Baja el precio del calzado A partir del 15 de octubre próximo

A partir del 15 de octubre próximo, el precio del calzado experimentará una baja importante, por entrar en vigor en dicha fecha los precios máximos de venta al público señalados para los diversos tipos de calzado en la Orden del Ministerio de Industria y Comercio que se publicó el 25 del pasado mes de agosto.

El 30 de agosto del pasado año se estableció por el Ministerio de Industria y Comercio la intervención y tasa de los cueros y derivados, y desde dicha fecha la Comisión de Abastecimientos, por mediación del Servicio de Carnes, Cueros y Derivados, se encargó de la recogida para su distribución entre las industrias del calzado, que recogieron a precio de tasa, el cupo de cueros que el Sindicato había asignado a cada una de ellas. La recogida se incre-

mentó de tal manera, que en el mes de julio se llegó, aproximadamente, a los ciento treinta y dos mil cueros, cantidad que fué superada en el pasado mes de agosto.

Después de un año, durante el cual los industriales han recibido los cueros a precio de tasa, y pasado el tiempo prudencial con el fin de evitar perjuicios económicos a los que tuvieron calzado confeccionado con cueros adquiridos a precios superiores, se pone en vigor dicha Orden de 25 de agosto, que determinará una baja considerable en cada una de las tres clases de calzado que se establecen y una competencia en calidad.

El confeccionado a medida quedará libre, y para el de artesanía, que se vende de trescientas a cuatrocientas pesetas, se establece un precio tope de doscientas pesetas

Peregrinaciones italianas y francesas en Barcelona

BARCELONA, 9.—Procedente de Zaragoza y Monserrat, ha llegado a una peregrinación de la Opera italiana, con el título de «Pellegrinazi Paulini», de Milán. En las últimas semanas han visitado los santuarios de Lourdes, Loyola, Fátima, Guadalupe, El Pilar y Montserrat. Componen la expedición 35 peregrinos, entre los que figuran nueve sacerdotes. De Barcelona saldrán para Narbona y Niza, en viaje de regreso a su Patria.—(Cifra).

BARCELONA, 9.—Ha llegado una peregrinación francesa, que preside el padre Pierre Guinchard. En los últimos días han recorrido los principales santuarios españoles.—(Cifra).

Viajes a Roma, como premios en una rifa benéfica

WASHINGTON, 9.—A beneficio de las Escuelas Católicas Parroquiales se venden números de una rifa, cuyos dos primeros premios comprenderán un viaje de lujo a Roma, de enero a mayo de 1950, con motivo del Año Santo. El itinerario del viaje comprende: París, Lisieux, Lourdes, Lisboa, Fátima, Avila, Barcelona, Niza, Génova, Roma.—EFE.

Un huevo de cuarto de kilo

CIUDAD REAL.—En el pueblo de Piedrabuena le ha sido extraído a una gallina, propiedad del vecino don Benjamin Gallana, un huevo de 250 gramos de peso. Al parecer, el animal llevaba sin comer ni poner, cinco días y al notar un bulto decidieron matarla, viéndose con sorpresa que tenía un huevo desmesurado que abierto resultó tener varias entículas y claras y dentro de la última un huevo normal; también se encontraron más de 150 yemas.—(Cifra)

Connolly y los demás jefes americanos fueron despedidos por el encargado de Negocios de su país, Mr. Culbertson, representaciones de la Armada española y otras personalidades.

A las tres y veinte, en otro avión, habían salido para la capital británica, los comandantes Colbert y Glennon, el teniente coronel Henry y varios oficiales de la Marina norteamericana, del Estado Mayor del almirante Connolly.

El príncipe Muley Hassan, en Sevilla y Jerez

SEVILLA, 9.—El príncipe Muley Hassan, primogénito del Sultán de Marruecos, ha dado por terminada su estancia en esta ciudad y ha salido, acompañado de su séquito con dirección a Jerez de la Frontera.

Anoche los tenientes de alcalde del Ayuntamiento sevillano, señores Llorent, Marañón y Ruiz, ofrecieron al príncipe una comida en una típica venta, a la que asistieron también los componentes del séquito de S. A. y otros invitados. Terminada la comida se celebró una fiesta flamenca.

JEREZ DE LA FRONTERA, 9.—Procedente de Sevilla llegó el príncipe Muley Hassan, acompañado de los agregados franceses y miembros de la Misión española que forman su séquito. En el hotel fué cumplimentado por el alcalde, consúl de Francia y delegado de Cultura de la Alta Comisaría de España en Marruecos. Después de almorzar, S. A. asistirá a una fiesta campera en la finca Jandilla y más tarde continuará viaje a Algeciras, donde embarcará rumbo a Rabat.—(Cifra).

La agitación sindical en Italia, se extiende

Hay muchas amenazas de huelga
ROMA.—La agitación sindical se extiende por toda Italia, dice la agencia de noticias A. F. P. La huelga de los empleados de Banca, que afecta a varias regiones, continúa. Los empleados de Seguros, como medida de adhesión a los de Banca, cesaron en sus actividades durante una hora en el día de ayer. Los recaudadores han anunciado por su parte que hoy irán a la huelga.

También existen indicios de paro inminente en las fábricas Fiat, en los mecánicos y en los electricistas de Nápoles.

Los empleados de varias fábricas, dice la agencia, así como los de los Tranvías y los autobuses, han amenazado también con interrumpir el trabajo. Los obreros agrícolas y los de la construcción han anunciado la huelga igualmente.

Por último, dice la agencia, los empleados de ferrocarriles han cesado en el trabajo como protesta por el aumento de alquileres en las viviendas económicas que habitan y que fueron construidas por la Administración de los Ferrocarriles.—EFE.

1.180 toneladas de azufre para el cultivo de la patata

MADRID.—La Dirección General de Agricultura ha adjudicado al Sindicato Vertical de Frutos y Productos Hortícolas, para su reparto y distribución, 1.180 toneladas de azufre, destinadas al cultivo de la patata, para distintas provincias de España.

Magnífica situación de los embalses en Murcia

MURCIA.—La situación de los embalses de los pantanos es magnífica disponiendo de un caudal de 184 millones de metros cúbicos. El de Fuensanta es el que cuenta con mayor volumen, seguido de los de Talave y Quipar. Los campos ofrecen excelente aspecto y se espera que la siembra de guisantes fructifique en abundancia, dada la humedad de la tierra.

Declaraciones del almirante Connolly

España tiene derecho a nuestra amistad y comprensión

Estoy segurísimo de que los marinos norteamericanos sienten ahora respeto y simpatía por el pueblo español

Antes de abandonar nuestra Patria, el almirante Connolly, jefe de la escuadra norteamericana en el Mediterráneo, ha hecho las siguientes declaraciones:

«El pueblo de El Ferrol del Caudillo, como los habitantes de otras ciudades españolas que tuve el gusto de visitar, nos han recibido con muestras de cordialidad y entusiasmo. Estoy seguro de que todos nosotros estamos convencidos de la amistad que el pueblo español siente por la nación americana. La visita de nuestros barcos nos ha dado la oportunidad de que nuestros oficiales y marinería copozcan a los oficiales de la Armada española, y nuestra marinería fraternizó con sus compañeros españoles y con sus familias.

En mi propio caso, considero estos contactos del más alto valor para mí. Ahora conozco personalmente a los altos jefes de la Armada española, como conozco igualmente a los de casi todas las naciones marítimas de Europa. El pueblo español es orgulloso y porfiado; también lo somos nosotros. Tiene asimismo muchas otras cualidades buenas, y ha estado siempre entre los primeros en la cultura y civilización europeas.

Como resultado de esta visita estoy segurísimo de que los oficiales y marinería de nuestros barcos sienten ahora respeto y simpatía hacia el pueblo que acaban de conocer. Mi propia opinión es que el pueblo y la nación españoles forman un país que tiene derecho a nuestra comprensión y amistad.»



Expectación ante el partido del domingo.--Dos nuevos fichajes.--Lista completa de jugadores del Avila. La probable alineación frente al Imperial.--Nuestro saludo

Aumenta por momentos la expectación ante el partido de inauguración de temporada en el campo de San Antonio, entre el Avila C. de F. y el C. D. Imperial, de Murcia, supuesto «leader» de la competición, a juicio de los más enterados.

El Avila espera a su fuerte rival bien preparado, aunque no exento de temor. La Directiva ha tomado todas las medidas necesarias para oponerle un buen equipo, que sepa disputar briosamente los dos puntos en litigio, porque sabe que una derrota a domicilio, al comenzar la temporada, deprimiría mucho a la afición.

Por eso no ha dudado en realizar un nuevo sacrificio económico para reforzar la línea de ataque, que hasta ahora se presentaba un poco más floja que las demás. Acudió ayer a la cita el interior Zacarías, de quien hablábamos en nuestro número anterior, y después de laboriosas gestiones formalizó su compromiso con nuestro club, por esta temporada.

También hubo tratos con el portero Bermejo, procedente de la Gimnástica de Segovia, y con Rovira, también guardameta, que estaba enrolado en el Electrodo, de primera categoría regional. Se logró el acuerdo con este último, supeditando a que hoy mismo le conceda la libertad dicho club madrileño, cosa que podía darse ya por conseguida, según manifestaciones del propio jugador.

El Avila tiene, pues, otros dos jugadores profesionales, Zacarías y Rovira, interior y portero, respectivamente. Los dos son muchachos de veinte años, con muchas facultades y enorme entusiasmo, por lo que se espera de ellos buen rendimiento.

La lista completa, y al parecer ya definitiva, es la siguiente: Profesionales.—Porteros, Ajero y Rovira; defensas, Orgaz, Aranda, Julito y Vila; medios, Pablito, Montes y Peláez; delanteros, Fuentes, Adolfo, Zacarías, Juan de Dios, Uroz, Cublillo y Juan Francisco. Total, dieciséis. «Amateurs». —Portero, Blanco III; defensas, Blanco I, Blanco II y Encinar; medios, Herreras y Al calde; delanteros, Ripoll y Dávila. Ocho jugadores.

Comienza, pues, la temporada, con suficientes elementos, y de indudable calidad todos ellos, incluso los «aficionados».

Pero esta misma abundancia de jugadores, que se considera imprescindible para tan larga competición como este año será la de Liga, va a darle al preparador muchos quebraderos de cabeza. Y no decimos que también a los directivos de la Comisión técnica porque parece ser que Agustín tendrá carta blanca para la formación del equipo que en cada ocasión haya de actuar. Podrá consultar cuando lo estime oportuno el criterio de dicha Comisión; pero, en definitiva, él sólo será quien resuelva.

Sabemos ya que la formación del domingo le ofrece ciertas dudas. Podemos casi asegurar que en la puerta pondrá a Ajero, que vino de Elda con una mano dolorida; pero dice que ya está bien y que arde en deseos de dar una buena tarde a la afición avilense. Si aún se resintiera algo, tal vez debutase Rovira. En la defensa no hay problema hasta tanto que se incorpore al equipo Orgaz. Pero sí en las líneas medio y delantera. Recuperado casi por completo Montes, que hizo un gran partido

el jueves frente al Plus Ultra, no debe, a juicio de Agustín, quedarse en la banda; pero opina que tampoco pueden quedarse ni Pablito ni Peláez. Entonces, acaso decida subir a Montes a la línea delantera, y éste y Zacarías serían los interiores. También tiene vacilaciones en cuanto al eje del ataque. ¿Adolfo o Juan de Dios? El primero se resentía un poco de un tobillo; acaso el mismo domingo le someta a una ligera prueba, y, con arreglo a lo que resulte, decidirá.

Parece, pues, que el equipo será muy parecido a éste: Ajero; Aranda, Julito, Vila; Pablito, Peláez; Fuentes, Zacarías, Adolfo o Juan de Dios, Montes, Cublillo.

Pero la resolución definitiva se tomará en la caseta

Sea cual sea el equipo que salte al terreno, esperamos que pondrá en la lucha el máximo entusiasmo y que sabrá conseguir la primera victoria de la temporada.

Y confiamos también en que el público—al que pedimos la más cariñosa acogida para el equipo visitante—sabría animar a nuestros jugadores y darle muchos ánimos en los momentos difíciles a que ha de someterle tan fuerte rival como es el Imperial de Murcia.

Expresamos a éste nuestro vivo deseo de que le resulte grata su estancia en nuestra capital y le enviamos un afectuosísimo saludo.

Los demás partidos del IV Grupo San Javier-Valdepeñas; Naval-Villena; Tomelloso-Manchego; Rayo-Conquense; Talavera-Alcalá; Cieza-Guadalupe; Orihuela-Alicante; Toledo-Eldense.

Partidos «caseros» parecen todos ellos a excepción del de Orihuela, donde creemos que puede puntuar el Alicante. El diario «Marca», sin embargo, opina que ganarán todos los equipos que juegan en campos propios, menos el Avila, al que no le concede más que un empate como máximo, porque el Imperial, dice el colega, es el más seguro candidato al ascenso en este Grupo. ¡Veremos! ¡Veremos!...

Arbitrará en San Antonio el colegiado señor Morada, «nuevo en la plaza».

El Suplente. **Conviene saber...** (Continuación)

Del portero
Considerar que el portero solamente pierde el control de la pelota cuando bota ésta en el suelo, y por consecuencia, la costumbre de ciertos guardametas de dar más de cuatro pasos tocando el suelo con el balón sujeto entre las manos pero sin soltarla, es jugada sancionable como retención, con el correspondiente «libre indirecto».

Reiterar que el portero solamente posee la pelota cuando «la tiene entre sus manos o brazos», así pues no se halla en condiciones de ser cargado en el momento que despeja o intenta despejar con el puño o pie, siempre que esto ocurra, claro está, dentro del área de meta, pues en saliendo de ella, a efectos de la carga es un jugador más y basta se halle en la segunda de estas situaciones para ya poder ser cargado.
El portero que obstruye a un contrario, puede ser cargado, aun

cuando aquél se halle en su propia área de portería.

El portero, a los efectos del juego de cargar, puede también cargar a un contrario simplemente con que éste se halle en condiciones de jugar la pelota o pretenda hacerlo, si bien esta carga, como todas, deberá reunir las condiciones previstas por la regla.

El portero caído en el suelo, que retiene el balón con el cuerpo o brazos, no podrá ser atacado por considerarse esto juego peligroso, pero caso de que no se levante o desprenda del balón, seguidamente, el árbitro sancionará el hecho con «libre indirecto» por retención de pelota.

Si el portero sale con la rodilla o pie por delante, será amonestado la primera vez, y caso de repetir la infracción, se considerará como juego peligroso, sancionándose con «libre indirecto».

Fuera de juego

Que se tenga muy presente, como básico en el fuera de juego, que éste debe ser apreciado cuando la pelota sale de los pies de quien la posee y no en el momento en que llega a poder de quien va destinada.

Considerar que el jugador defensor, caído en el suelo, entre el portero y el bando atacante, cuenta, a los efectos del número de contrarios necesarios, para apreciar el fuera de juego, así como también en el caso del jugador del bando atacante que en igual situación se encuentre y siempre que su presencia tenga lugar en una zona donde distraiga o perturbe la acción del bando que defiende.

En el caso de que un jugador del bando que defiende salga del terreno con el fin de provocar el «ofside», éste no debe señalarse; por el contrario, si un atacante hace lo mismo con el propósito de no incurrir en fuera de juego, se considerará por el árbitro recurso legal.

Considerar que el jugador que se encuentra «sobre» la línea del centro del campo, no se halla dentro de su propio terreno a ningún efecto, y por consiguiente, tampoco, a los de apreciación del «ofside».

Penalty

Que antes de ejecutarse un penalty, el árbitro se cerciore con el mayor cuidado si los jugadores se encuentran todos bien situados, ya que el cumplimiento de esto evita al árbitro muchas y difíciles situaciones.

En la ejecución del penalty considerar correcto la jugada de iniciar el tiro con una pierna y realizarlo con la otra, pero no dar la patada en el aire con manifiesto engaño e incorrección para luego realizar la jugada con el pie contrario. En este último caso, el árbitro se atenderá a la ley de la ventaja y a cuanto está dispuesto en la regla del penalty, según los diferentes casos.

En el caso del penalty, por manos, se reitera la necesidad de cumplir lo dispuesto, castigándose solamente donde exista evidente intención y nunca el hecho fortuito, por muy espectaculares que sean las manos, acordándose también que aquellas denominadas, de carácter instintivo, es decir, cuando el balón viene al vientre o a cualquier otra parte del cuerpo y el jugador intenta protegerse con los brazos o manos, considerar esto como hecho voluntario,

PUBLICACIONES

REVISTA MUJER
Número de Septiembre

Con este número inicia «Mujer» su desfile de modas otoñales. la nueva línea explicada con la maestría habitual de sus crónicas en París, y mostrada en croquis, dibujos y fotografías obtenidas en las grandes colecciones.

Entre los originales de amena lectura destacan el titulado «Granjera y modelo de elegancia» en el que se describe la doble personalidad de una famosa maniquí americana, así como una curiosa información de la siempre interesante escritora Josefina Carabias. Unas páginas llenas de consejos, pequeños textos divertidos y el cuento «Y el amor surgió entre nubes», forman una vez más un contenido delicioso para las mujeres.

No faltan las secciones prácticas dedicadas a blusas, sombreros y otros diversos complementos necesarios a la renovación que el Otoño impone en todos los guardarropas femeninos, ni la acreditada sección de belleza, de Marcela Anclair.

y por ello, sancionable con penalty.

Con carácter provisional, en tanto resuelva sobre el particular la Comisión de Reglas del Juego y Arbitraje de la Federación Internacional, a la que se elevará la pertinente consulta, se decide que si, con ocasión de un penalty, antes de estar la pelota en juego, entra en el área un compañero del que efectúa el castigo, sin dar tiempo a que el árbitro detenga la ejecución del saque y el portero desvía la pelota a corner, se dé «balón neutral» en el sitio por donde se entró indebidamente en el área, tal como está ya legislado para los casos de penalty-rebotando en el poste, o salvado por el portero, cuando antes hubo un jugador que cometió la infracción de referencia.

Jugada en prensa

Si dos jugadores de un mismo equipo van al balón al mismo tiempo que un contrario quedan de éste en medio, solamente se considerará falta cuando se apriete, en aquéllos o en éste, incorrección, violencia o propósito de producir daño.

Cuando dos compañeros saltan rodeando a un contrario que juega o trata de jugar un balón, no se produce falta a menos que sea obstruida ilícitamente la actuación de éste.

Si un jugador se mete entre dos contrarios con el fin exclusivo de alcanzar el balón, no comete falta sino cuando entra de modo violento.

Saque libre indirecto, de banda. neutral

En evitación del confusionismo de los últimos tiempos en que, con reiterada frecuencia se han convertido faltas que debían ser sancionadas con penalty en «libres indirectos» se aclara que esta sanción, dentro del área, sólo se podrá imponer en los siguientes casos:

- Dar al portero más de cuatro pasos, sin perder el control de la pelota.
- Carga leal, pero dada a destiempo.
- Obstrucción a distancia o mal ejecutada, es decir, abriendo los brazos.
- Juego peligroso.
- Retención de pelota.
- Conducta incorrecta.

En el caso que el bando defensor incurra en «libre indirecto» por falta cometida precisamente sobre la línea de puerta, el árbitro colocará el balón, para su lanzamiento, partiendo desde el sitio de la citada línea en que se cometiera la falta, dándole al balón una vuelta completa sobre su circunferencia y en dirección al terreno de juego.

Para considerar correcto un saque de banda, será preciso que en

El tiempo, la temperatura y la memoria

Por el Marqués de Casa Pacheco.

Precisamente, por la manifiesta sequía que ha traído el pasado mes de agosto, sus máximas temperaturas se han notado mucho más y ello ha llevado a la prensa a consignar, las de algunas provincias, ya no solo de las costadas en el Sur de la península, sino igualmente las situadas por encima de la Cordillera Central.

Yo que tengo mis fincas situadas por encima de la Bética, aunque lindando con ella y con una altitud de 700 metros sobre el nivel medio del Mediterráneo, en cuanto a temperaturas debe mi provincia situarse en la media de las mismas y las oscilaciones que padezca, es de presumir resulten similares a las de otros con las que pueda compararse.

Para llegar a poder sacar deducciones, no es la memoria el recurso más exacto, del que se puede echar mano y si recurrir a aquellos que son reflejo de la realidad, tomándolos y fijándolos, en el momento en que hacen acto de presencia.

Para ello, nada más fácil que montar una sencilla estación observadora y tomarse la molestia de fijar en un sencillo papel y a la misma hora, las temperaturas máximas y mínimas, que un termómetro a ellas adaptado, las refleja guardándolas en un cuaderno en unión de las cantidades de agua caída y recogida en un pluviómetro para que cuando se presenten las ocasiones como la presente, y se hacen las comparaciones, no proceder por impresión o de memoria, porque no siempre «Cualquier tiempo pasado fué mejor».

Yo para tener siquiera el consuelo de poder achacarle las culpas de las malas cosechas al tiempo, he montado esta sencilla estación meteorológica y por ella, en estos momentos, me es posible comparar la conducta del mes de agosto que acaba de largarse, con sus similares correspondientes a los años 1944, 1945, 1946, 1947 y 1948 y con objeto de que cada uno pueda sacar las deducciones correspondientes, consigno a continuación, los datos recogidos.

Año 1944.—La temperatura máxima en la caseta de observación, llegó a 40° centígrados y la mínima, a 24°. La mínima de la máxima, fué de 22.50 y la mínima de la mínima 11°. La diferencia entre la máxima y la mínima, fué de 29°.

Siguiendo idéntico orden, tenemos para los demás años: **Año 1945.**—39, 25, 26 y 16. Diferencia 23.
Año 1946.—39, 19, 29 y 7. Diferencia 32.

Año 1947.—40, 25, 24 y 11. Diferencia 29.

Año 1948.—40, 19, 25 y 7. Diferencia 23.

Año 1949.—39, 26, 22 y 12. Diferencia 27.

La suma de grados de calor sobre 6° mercedores de conocerse, son 848, 851, 840, 719; en este mes llovió 60 litros, 863 y 960.

Este ha sido un mes, en el que la máxima hasta el día 27, no ha descendido de 36 a la sombra y solo el día 29, bajó a 26, para llegar el 31 a 35. La mínima, tuvo su máxima, de 22 el día 10 (San Lorenzo) y su mínima el 20 con 12; la diferencia de 10 grados, no ha sido suficiente para contrarrestar el calor del día y refrescar el ambiente de la noche.

Por estas temperaturas se ve que es un mes en el que estas llegan en su primera quincena a su máximo y pasada la Virgen de Agosto, se inicia el descenso, llegando en algunos años, si los aires reinan del primer cuadrante o se presentan temporales del N. y NW., a descender en su última decena, nada menos que a 7 sobre cero en la mínima.

Influye en nuestro organismo, más que la temperatura, la masa de aire en movimiento y su procedencia?

Este verano ha dominado el del E. y ESE, que es condición caliente y ello ha sido causa que incluso en pleno campo, que después de la puesta del sol surge la brisa agradable iniciadora de la noche, ésta no se haya sentido y por lo tanto mucho menos en las grandes poblaciones y más en las que se hallan situadas en las cerradas a las corrientes como Córdoba a la que se llama tal vez por eso la sartén de Andalucía.

La vida moderna nos ha traído las numerosas comunicaciones urbanas y la amplitud de las calles y si en aquellas en las que el sol, no tiene fuerza o no impera casi en absoluto, son necesarias, en aquellas otras en las que el verano resulta riguroso, cuanto menos penetre, menos calor se siente en el interior de las casas. Parece mentira, que una simple lona puesta en un patio a estilo andaluz, logre que en la hora de mas calor, y en Castilla, no pase la temperatura de 26-28, como lo he podido observar este verano del que tanta gente se ha quejado, mas como con calles estrechas ya no se puede transitar, en adelante se precisará recurrir a la refrigeración de casa y oficinas, como actualmente se echa mano de la calefacción.

Planchados de trajes. Sistema Americano al Vapor. Trajes 8,50. Alemania, 6, primero. Teléfono 32. Sastrería Dútil Publicidad AVILA

el momento de efectuarse el jugador que lo realiza esté quieto, de frente al terreno de juego en forma total o parcial, lance la pelota con ambas manos, efectuándolo sobre la cabeza o detrás de ella, sin darle dirección con una, ni dejarla caer, manteniendo, cuando menos y en el momento de ejecutar, una parte de cada pie sobre el campo y fuera del terreno de juego. Considerándose tan legal el saque de banda efectuado en largo, es decir, a distancia, como aquel que se efectúa en corto y siempre que ambos reúnan las condiciones indicadas anteriormente.

El saque neutral se ejecutará colocando la pelota sobre la palma de la mano, situada a la altura del pecho, dejándola caer sin fuerza, impulso ni dirección.

líneas y áreas

Como quiera que las líneas delimitadoras de las diferentes zonas del terreno de juego se consi-

deran espacio interior de las mismas, es incorrecto colocar sobre la del área de penalty un balón para ejecutar un «libre directo».

Para el saque de esquina se considera zona legal, a los efectos de la colocación del balón, tanto las líneas que delimitan el área de corner, como el espacio interior que comprenden; por consiguiente, la pelota puede ser colocada sobre cualquiera de las tres líneas que cierran dicha área.

Por el Comité Central de Arbitros de Fútbol, el presidente, Pedro Escartín.

DISCURRA Y COMPARE. Mi preparador para sus gallinas...

GALLIOL?

Venta Farmacias y Droguerías.

LEA USTED

EL DIARIO DE AVILA

EL DIARIO DE AVILA

Redacción - Administración
Plaza del Teniente Arévalo, 7

Teléfono 24
Apartado de Correos, 8

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila
SUMINISTROS

A partir del lunes, día 12, se efectuará un suministro de artículos a las Colecciones de Cupones inscritas en los establecimientos de esta Capital, en la forma siguiente:

ADULTOS

Acetate.—Octavo de litro, al precio de 1'10 pesetas; cupón de la semana 37 de este artículo.

Azúcar.—Cien gramos, al precio de 0'70 pesetas; cupón de este artículo de la misma semana.

Lentejas.—Cien gramos, al precio de 0'55 pesetas; cupón de este artículo de la misma semana.

Alubias.—Cien gramos, al precio de 0'75 pesetas; cupón de este artículo de la misma semana.

Jabón.—Doscientos gramos aproximados al precio de 1'20 pesetas; cupón núm 110 de varios.

Patatas.—Cuatro kilos al precio de 6'20 pesetas; cupón de este artículo de la misma semana.

INFANTILES Y MADRES GESTANTES

El correspondiente a lo marcado en los cupones de su colección y de conformidad con el cuadro existente en los establecimientos proveedores.

Declaración de cosecha de legumbres

Teniendo en cuenta que las labores de arado se encuentran casi terminadas, se pone en conocimiento de los productores de esta provincia, que deberán hacer la declaración de cosecha obtenida de legumbres, en el modelo L-1, en su segundo tiempo, antes del día 20 del corriente mes, por lo que respecta a garbanzos, lentejas guisantes, almortas y habas, ampliándose el plazo hasta el día 31 de octubre para la declaración, también de cosecha obtenida de alubias. Una vez pasados estos plazos se considerarán clandestinas todas las legumbres antes citadas que se encuentren sin declarar.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento de los interesados, encareciendo a los señores Alcaldes y Jefes de Hermandades, lo pongan en conocimiento de los productores por los medios más eficaces de difusión con que cuenten, a fin de que en ningún momento puedan darse estos alegar ignorancia.

El gobernador civil, David Herrero Lozano.

SERVICIO DE CARNES, CUEROS Y DERIVADOS

Jefatura Provincial de Avila

NOTA OFICIAL

Fijado en los artículos 21 y 23 de la circular 715 de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes que todas las industrias que se dediquen al curtido de pieles laneras y las establecidas para el deslanaje de las mismas, así como los industriales que legalmente establecidos se dediquen habitualmente a la compra-venta de lanas usadas o viejas, quedan obligados a solicitar, si ya no lo hubiesen hecho en la campaña lanera pasada, su inscripción como tales en el Servicio de Carnes, Cueros y Derivados, se pone en conocimiento de tales industrias podrán solicitar dicha inscripción a través de la Jefatura provincial del lugar de su residencia hasta el día 15 del corriente mes como plazo improrrogable. Pasado este plazo las industrias de dichas clases no censadas en el Servicio serán consideradas por éste como clandestinas a los efectos de producción o recogida y venta de lanas de tenería o usadas.

BANDA MUNICIPAL DE MUSICA

Programa de las obras que ejecutará la Banda el día 11 de septiembre en la Plaza de Santa Teresa, a las ocho y cuarto de la tarde:

Primera parte.—«Los pícaros estudiantes», pasodoble, Medavilla; «La Chulapona», schotis y mazurka, Moreno Torroba; «Gallas de la tierra», rapsodia montañesa, Lucio Lázaro.

Segunda parte.—«Majas y Majos», n.º 4 de Estampas Madrileñas, Ledesma y Oropesa; «La Capitanía», selección, Vela y Bru; «Rafaelillo», pasodoble, Benlloch y Soriano.

El director, Lucio Navarro.

Depósito de Intendencia de Avila

Compra de cebada libre

Hasta las doce horas del día 15 del actual se reciben ofertas de cebada de la Campaña actual, en pliego cerrado, que podrá presentarse en dichos días en las horas hábiles de oficina en dicho Centro, sito en Avenida de José Antonio, número 16. Reservándose este Depósito la facultad de admitir las más convenientes al Servicio.

El comandante jefe administrativo, José María Barutell.

Fiesta de la Hermandad Ferroviaria de la Asunción de Nuestra Señora y Santa Teresa de Jesús de Avila

Hemos recibido atenta invitación para la fiesta que esta Hermandad celebrará el domingo día 11 del actual en honor de su Patrona la Santísima Virgen ajustándose al programa siguiente: A las nueve y en la iglesia de Santa Ana misa de comunión general y a continuación desayuno fraternal en el locutorio del convento. Para estos actos, incluso el desayuno están invitados todos los ferroviarios sean o no hermanos de esta Hermandad, y así nos lo hace saber su Junta de Gobierno.

Venta de fincas rústicas

En término de Tejada de Tíetar (Cáceres), se venden conjunta o separadamente:

Dehesa CAÑADA DEL CORRAL de 750 hectáreas aproximadamente. Finos pastos, arbolado, labor.

Baldío NAVALARREINA o Baldihuelo de unas 60 hectáreas, de análogas características y colindante.

Subasta voluntaria el 22 de septiembre próximo en la notaría de don Felipe Barbero (Plasencia) en la que se hallan pliego, condiciones y títulos.

ALMONEDA varios muebles y colchones, de 4 a 6. Pedro de la Gasca, 8.

SE VENDEN 20 gallinas Le ghorn, en producción. Razón: Plaza Santa Catalina, 4.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila; Testado, 7. Teléfono 96

En el sorteo celebrado el día 9 de septiembre de 1949 han resultado premiados los números siguientes

Con 25 pesetas el número 284
Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 84

Ecos de Sociedad

Boda

En la parroquia de San Juan Bautista, que se hallaba adornada con profusión de luces y flores se ha celebrado esta mañana el enlace matrimonial de la bella señorita Teresa González Casado con el cabo 1.º de la Guardia Civil con destino en Piedrabuena (Ciudad Real) don Matías Díaz Muñoz.

La novia que vestía elegante traje blanco con velo de tul ilusión entró en el templo del brazo de su tío y padrino don José Díaz y el novio de uniforme de media gala del Cuerpo a que pertenece daba el suyo a la madrina doña Joaquina Casado, tía de la novia. Bendijo la unión el párroco de dicha iglesia don Aniceto Morcillo, firmando el acta como testigos por parte del novio don Marcelino Díaz y D. Ángel Fernández y por la contrayente don Mateo Casado y don Pío Díaz.

Los numerosos invitados fueron obsequiados con un almuerzo servido por el Hotel Continental y la feliz paraja que recibió muchas felicitaciones salió de viaje para distintas capitales y Ciudad Real donde fijarán su residencia.

Viajeros

Han salido para Fontiveros el reputado médico D. Manuel Sánchez Prieto y su distinguida esposa.

Para Madrid y Galicia nuestro querido amigo el prestigioso médico don José María González Delgado.

Para Castona don José María Velázquez con su esposa y sobrinas.

La fiesta principal de Nuestra Señora de la Portera

Pasado mañana se celebra en la iglesia del Convento de San Antonio la fiesta principal de Nuestra Señora de la Portera, con solemnes cultos a los que asistirán los Esclavos de la Divina Portera.

Se nos da noticia de que para cumplir los Estatutos que en 1946 aprobó Su Excelencia Reverendísima, el doctor Moro Briz, se trata de fundar una Escolanía de típiles en la Capilla de Nuestra Señora; a la manera que en el siglo XVIII existía, cuando la devoción a la Santísima Virgen en esta advocación abundase florecía en todo su esplendor. Y se nos ruega que advirtamos a los padres que tengan niños con buena voz y bien sea por devoción, bien por la retribución que ha de señalarse a los típiles que lo solicitaren, los presenten al R. P. guardián del Convento, quien les hará conocer las condiciones de admisión al conjunto de cantores de la Divina Portera.

C. N. S.

Sindicato provincial de Hostelería

Se pone en conocimiento de los industriales encuadrados en este Sindicato Provincial, pueden pasar por el domicilio de la C.N.S. a retirar el vale correspondiente al suministro de septiembre, a partir del próximo día 13, a las horas de oficina.

El jefe provincial del Sindicato

NOVO

Tickets del mes de agosto, a los que han correspondido regalo de incomparable chocolate COTY:

Número 342 — Diez libras.
» 232 — Cinco »
» 568 — Cinco »

Dos libras todos aquellos cuya final sea 42.

Haga sus compras en NOVO y podrá desayunar y merendar gratis

Publicidad AVILA

ESPECTACULOS

El Gran Circo Feljoo

Actúa en nuestra Capital estos días de feria con éxito notorio el Gran Circo Feljoo. Todas las sesiones se han visto muy concurridas y los comentarios son generalmente elogiosos. En efecto, pocas veces se ha visto en Avila un elenco tan completo y un espectáculo circense de tal categoría, que en su lujosa presentación recuerda muchos detalles del famoso Price madrileño.

Los números son atrayentes por demás, divertidos e impresionantes según se trate de comicidad o de exhibición de habilidades extraordinarias de los artistas. Y estando fuera de lugar las citas especiales ningún número antepo- nemos en mérito porque todo lo tienen, aunque bien sería el cambiar los «motivos» de una parodia que resultan inconvenientes y no están a la altura del buen gusto circense a que el resto del espectáculo se atiene. El mismo público lo denota durante su presentación.

Dr. Sánchez Prieto

Suspende su consulta hasta el 21 del actual.

EL REGALO de una cristalería de 25 piezas correspondiente al mes de septiembre, que FINIS TERRE, S. A., distribuye entre sus asociados, ha correspondido a los números 342 y 1.342.

Avila C. de F.

Debido a un error, se hace constar en los carteles anunciadores del partido de mañana—Imperio C. de F. y Avila C. de F.—que los socios de cuota anticipada de preferencia y los protectores, ocuparán asientos en la grada sur, cuando en realidad lo que se ha querido decir es GRADA NORTE.

Aclarado este particular, debemos advertir que debido a las dificultades impuestas por las obras que se están llevando a cabo, no ha sido posible fijar numeración a la mencionada grada, ocupando por tanto todo el lugar que quede libre y que se señalará por el personal al servicio del Campo.

Esperamos que estas dificultades queden subsanadas en parte, en el próximo partido y de una manera total muy en breve.

La Directiva.

AJEDREZ

Celebrándose el lunes día 12 de los corrientes, la entrega del trofeo al campeón provincial de 1949 se ruega a todos cuantos jugadores tomaron parte en el campeonato, que asistan en dicho día y hora de las siete de la tarde al salón de actos del Casino Abulense. El presidente, Martín Sada.

En el Congreso filipino sólo siete diputados se expresan en español

Declaraciones de don Tomás Morato a su llegada a Barcelona

BARCELONA, 9.—Precedente de Junquera ha llegado a esta ciudad el diplomático filipino don Tomás Morato, acompañado de su esposa y sus nueve hijos, que vienen a España en viaje de turismo.

Debido a una enfermedad de los

Las Ferias de Septiembre

Con gran animación se presentan este año las tradicionales Ferias de San Gil. Ayer no hubo cosa digna de mención a pesar de ser viernes; pero hoy una gran afluencia de forasteros ha llenado nuestras calles. Y en el tesoro de San Nicolás se ha visto entrar ganado en abundancia. No podemos adelantar impresión respecto a transacciones.

En las primeras horas de la tarde la tormenta que con gran aparato eléctrico ha descargado sobre nuestra Capital y sus inmediaciones dispersó a los feriantes.

Nitrato de Chile para los cultivadores de trigo

Ayer llegaron y fueron descargados en la Ciudad de Arévalo 40 vagones; hoy se están descargando en nuestra Capital 25 vagones; en Sanchidrián 15 vagones y mañana llegarán a Crespos 20 vagones, en total 100 vagones, con 1.000 Tm. de Nitrato de Chile, primer cupo asignado a esta provincia.

Ha sido depositado en los Almacenes del S. N. T., cuyo organismo es el que hará la distribución directamente a los labradores.

Hemos podido comprobar que la llegada de tan deseado y preciado abono mineral, ha producido gran satisfacción entre los numerosos agricultores que han acudido a la feria, hoy sábado, los cuales no ocultaban comentar con égo, la rapidez desplegada por S. N. T. hasta conseguir el arribo a sus Almacenes, para así poderlo repartir con la debida anticipación y que los cultivadores de trigo puedan emplearlo en el momento que estimen necesario.

Se esperan nuevas adjudicaciones, pues no hay que dudar, que la asignación a esta provincia, no ha de ser inferior a la de años anteriores.

Dr. don José María González Delgado

Generalísimo, 4, 2.º

Suspende su consulta por vacaciones hasta el día 10 de octubre.

PLAZA DE TOROS DE EL ESPINAR

Domingo día 11 de septiembre
A las 6 de la tarde

Grandiosa novillada organizada por el Muy Ilustre Ayuntamiento con motivo de las tradicionales fiestas que se celebran en honor del Santísimo Cristo del Caloco.

Se lidiarán SEIS MAGNIFICOS NOVILLOS TOROS de la acreditada ganadería de don Marcellano Rodríguez, de Sevilla, por los afamados espadas

Manolo Carmona
Manuel Galero (Calerito)
y Oscar Martínez

PRECIOS POPULARES

Encargo de localidades en el Ayuntamiento

nervios, ha venido a España para descansar una temporada en su pueblo, Javaa (Alicante) Puso de relieve su satisfacción por encontrarse nuevamente en España, después de cuarenta y tres años de ausencia. En cuanto a la reconstrucción de Filipinas, ha dicho que sigue adelante, y respecto a las relaciones entre España y aquel país dijo que son cordialísimas, y que nuestro embajador y los miembros de la Misión española en la capital filipina realizan una magnífica labor de acercamiento, de la que cabe esperar magníficos frutos.

«Yo soy—proclama—uno de los siete diputados que en el Congreso hablan en idioma español» Recordó la ley aprobada últimamente declarando obligatoria la enseñanza del español en la instrucción primaria, y dijo que el Presidente Quirino es un gran amigo de España. Del mismo ha expresado su creencia de que saldrá reelegido en las próximas elecciones presidenciales.

Sobre la entrevista entre Quirino y el generalísimo chino ha dicho que el pueblo filipino es altamente anticomunista, y que espera una acción enérgica de los Estados Unidos para preservar la independencia del archipiélago ante el avance de los comunistas en China.

Terminó hablando de las medidas tomadas en aquel país para acabar con los numerosos comunistas que aun quedan en Filipinas.

VENDO casita seminueva, planta baja, con corral, céntrica y con llave en mano, facilidades de pago, Razón: Calle Santo Domingo, núm. 4. Abstenerse intermediarios.

Una camella está criando a un becerrete

MURCIA.—En una finca cerca de Los Alcáceres una camella, además de sus dos crías, está criando a un becerrete con el que se ha encariñado. Se trata del ejemplar que intervino en el rodaje de la película «La mies es mu cha», que se filmó en Málaga.

SERVICIO

Meteorológico Local

(Aeródromo de Avila)

Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:

Máxima, 20,8.

Mínima, 14,5.

Del momento, (seis y media de la tarde), 14,8.

Viento, Sureste, 20 kilómetros por hora.

Agua recogida en la tarde de hoy 8,9 litros por metro cuadrado